

# EL SERPIS.

PERIODICO DE LA MAÑANA.

AÑO III.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy.—VEINTIUNO trimestre, fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA DOS Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

ALCOY, VIERNES 17 DE SETIEMBRE DE 1880.

Número suelto: 10 CÉNTIMOS de peseta en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS á precios convencionales. Redaccion y Administracion. c. Santa Elena, 5.

NUM. 707.



D. O. M.

En la mañana de hoy, á las 9 de la misma y en la parroquial iglesia de Santa Maria, tendrá lugar el aniversario de fin de año, en sufragio del alma de

## DOÑA AMALIA CARBONELL Y GOSALDEZ

Viuda de don José Boronat y Satorre,

fallecida el día 8 de Setiembre de 1879.

Sus hijos y demas familia suplican á sus amigos se sirvan concurrir á dicho acto religioso, de lo que recibirán favor.

### Fotografía de Albors y Laporta.

S. Juan 4 (junto al arco del Mereado)

Lleva los déi deseo de introducir en nuestra Fotografía los mas modernos adelantos del arte y de corresponder por otra parte á las distinciones que nos han prodigado nuestros amigos y constantes favorecedores, tenemos el gusto de anunciar que hemos recibido del extranjero una nueva máquina fotográfica de reciente invencion, con la cual se obtienen resultados admirabilísimos; siendo, sobre todo, una especialidad para niños, pues sabido es que la dificultad con que hasta ahora se ha tropezado para retratarlos ha consistido en la lentitud con que operaban las antiguas máquinas, y esta de que nos ocupamos obra con tal rapidez, que basta una fraccion inapreciable de tiempo, un cuarto de segundo, y aun menos para obtener un magnífico retrato.

Se retrata todos los dias de 10 á 12 de la mañana aunque esté nublado.

### Pérdida.

Desde la plaza de San Agustín á la Glorieta, se extravió el domingo un brazalete de oro francés, que, por ser recuerdo, se tiene en estima.

El que lo presente en la Administracion de este periódico, recibirá una gratificación.

### LOS VAPORES CORREOS

#### A. Lopez y Compañía

admitirán cajas de papel para Puerto Rico y Habana, embarcadas por el puerto de Alicante á Rvon. 68,05 los 100 kilogramos.

Para más informes dirigirse á los señores Faes hermanos y compañía consignatarios en Alicante.

ALCOY 17 DE SETIEMBRE DE 1880.

### EL COMERCIO DE HIERROS EN ESPAÑA.

Poderosamente llaman la atención de todo el que algun estudio consagre á las cuestiones económicas, las estadísticas relativas á la exportación de minerales de hierro é importacion de este metal ya elaborado. Hé aquí los resultados que ofrecen:

EXPORTACION. Kilogramos.

Mineral de hierro exportado en el primer semestre de 1879.	495.570.763
--	-------------

Id. id. en igual período de 1880.	1.286.268.336
-----------------------------------	---------------

Diferencia de más en 1880.	790.697.573
----------------------------	-------------

IMPORTACION.  
Hierros, herramientas y maquinaria importados en el primer semestre de 1879.

Id. id. en igual período de 1880.	42.159.516
-----------------------------------	------------

Diferencia de más en 1880.	45.477.132
----------------------------	------------

Diferencia de más en 1880.	3.317.616
----------------------------	-----------

De los precedentes datos resulta que pudiendo España exportar mineral de hierro por la crecida cantidad de 1.286.268 336 kilogramos al semestre, necesita acudir á la industria extranjera en demanda de kilogramos 45.477,132, de hierro manufacturado.

Esto nos recuerda un artículo que vió la luz en el periódico inglés *The Iron* acerca de la industria de hierro en España. Según él, nuestro país consume anualmente en números redondos 285.000 toneladas de hierro que, á 1.000 kilogramos cada una, hacen 285.000.000, los cuales se reparten en la forma siguiente:

Kilogramos.

Conservacion de los ferrocarriles existentes.	50.000.000
Nuevos ferro carriles y tranvías.	100.000.000
Wagones, etc.	50.000.000
Puentes y obras públicas.	20.000.000
Marina mercante.	10.000.000
Idem de guerra.	15.000.000
Hierros comerciaes.	40.000.000
Total.	285.000.000

A esta cantidad puede añadirse la de 40.000.000 de kilogramos de hierro añadido para el beneficio de los minerales de cobre.

Para satisfacer todas estas necesidades, dícese en la mencionada publicacion que la industria nacional solo produce 50.000.000 de kilogramos.

No hemos podido comprobar oficialmente los datos consignados por *The Iron*, pero de todos modos el hecho de haber sido im-

portados en el primer semestre de este año 45.477.132 kilogramos de hierro manufacturado, demuestra que la fabricacion nacional no es bastante á proveer á todas las necesidades del mercado. Y este es el fenómeno que pone la pluma en nuestras manos.

España cuenta con mineral de sobra, posee riquísimas cuencas carboníferas, elemento tan importante para esta industria, y á pesar de tener en tanta abundancia las primeras materias y el combustible, se vé, sin embargo, en la precision de exportar sus minerales para reimportarlos ya elaborados.

Es, pues, asunto de vivísimo interés, el aumentar considerablemente los medios de produccion, impulsando á este destino los capitales que hoy se encuentran sin colocacion, y que en esta industria podrian encontrar conveniente empleo. Noticias tenemos de haberse iniciado algun movimiento favorable á la produccion, pues parece que en breve se abrirán varias fábricas en las inmediaciones de Bilbao, y se habla de la construccion de otra en la provincia de Córdoba y en los alrededores de la cuenca carbonífera de Puerto-Llano. Dícese tambien que en la provincia de Huelva se establecerán altos hornos destinados á producir el hierro colado que se necesita para la precipitacion del cobre que se encuentra en estado de piritas unidas al mineral de hierro.

Tememos, sin embargo, que todos estos planes queden en proyecto, pues aquí tropieza la industria con un obstáculo poderosísimo que impide su desarrollo, á saber, la dificultad en las comunicaciones y la carestía de los trasportes. Construidas en efecto las fábricas en los puntos de produccion del mineral, el arrastre de los carbonos hará subir el coste del producto; establecidas por el contrario próximas á las cuencas carboníferas explotadas, el trasporte del mineral sería crecido; y esto sin contar los gastos de conduccion de los productos elaborados á los mercados.

Por la falta de comunicaciones fáciles y de unas tarifas de trasportes baratas, se da el absurdo de que nuestros hierros pue-

da; llegó casi á intentar que mi curiosidad naciese, que en mi corazón se despertase el amor, para poder ejercer sobre mi su imperio; pero nada consiguió. Cuando me despedí de ella, sorprendí en sus ojos una expresion de odio y de furor que me hizo estremecer. Nos separamos enemigos. Ella hubiera deseado poder destruirme, y yo sentia por ella la mas viva compasion, sentimiento que para ciertos caracteres equivale á la mas cruel injuria. Este sentimiento pudo ella conocerlo claramente en las últimas consideraciones que le espuse. Creo que la aterroricé al declararle que estaba arruinada necesariamente, á pesar de cuanto hiciese.—Si hablase con el señor conde, la fortuna de vuestros hijos al menos...—Yo estaria á merced vuestra, interrumpió ella con un gesto de disgusto. Una vez establecida la cuestion entre nosotros de una manera tan franca resolvi salvar á aquella familia de la miseria que la esperaba. Resuelto á cometer, si necesario era para lograr mi propósito, ilegalidades judiciarias, he aquí cuales fueron mis preparativos. Hice que Mr. de Rastand fuese perseguido como acreedor de

y siempre he admirado con sorpresa nueva que las intenciones secretas y las ideas que abrigau los dos adversarios, han sido siempre adivinadas reciprocamente. Se observa á veces entre dos enemigos, la misma lucidez de razon, idéntica potencia intelectual, que entre dos amantes que leen mutuamente en sus almas. Así, pues, cuando estuvimos la condesa y yo el uno en presencia del otro, comprendí desde el primer momento, la causa de la antipatia que hacia mi abrigaba, aunque ella disfracaba sus sentimientos bajo las mas graciosas formas de la amabilidad y de la finura. Yo era un confidente impuestto, y es imposible que una mujer no odie á un hombre ante quien se vé obligada á ruborizarse. En cuanto á ella, adiviné que si yo era el hombre en quien confiaba su esposa, aun no se hallaba su fortuna en mi poder. Nuestra conversacion que pasará por alto, la guardo entre mis recuerdos como una de las luchas mas peligrosas que he sostenido. Dotada la condesa de las cualidades necesarias para ejercer una seduccion irresistible, se mostró consecutivamente tierna, altanera, cañosa, confia-

adquirir cierta celebridad. Hasta hubo quien creyó que procuraba reparar sus yerros de otra época. Pero ella tenia constantemente fijo su pensamiento en la miseria que la esperaba á la muerte del conde, si perdía su presencia de ánimo. Así es que aquella muger, rechazada del lecho de dolor en que gemia su esposo, había trazado un círculo mágico á su derredor. Lejos y cerca de él, desgraciada y poderosa, esposa y apasionada en la apariencia, espiaba la muerte y la fortuna como ese insecto campestre que en el fondo del precipicio de arena que ha sabido formar, aguarda su necesaria víctima escuchando el grano de arena que rueda hasta el fondo. El mas severo censor no podía menos de reconocer que la condesa llevaba muy lejos su sentimiento materno. Idólatra de sus hijos, habiales ocultado cuidadosamente el cuadro de sus desórdenes, su corta edad ayudó á conseguirlo, hizo amar por ellos, y dióles la mas brillante educacion. Confieso que esa muger no ha podido menos de causarme un sentimiento de admiracion, y hasta cierta compasiva lástima de que Gobsck se ha

elaborados más ventajosamente en el extranjero que dentro del país. Por el contrario, al concurso de tan valiosos elementos deben los Estados Unidos la riqueza industrial de que gozan.

Hé aquí un ejemplo provechoso que no deben echar en olvido los gobiernos que quieran proteger verdaderamente la industria nacional.

#### A LOS VINICULTORES.

El monopolio de todo el comercio de vinos y el desprestigio de la producción española, constituyen, por la visto, el ideal de los comerciantes de Burdeos, que no contentos con haber obtenido del ministro de Justicia y la cámara de comercio, que se persigan los vinos elaborados con yeso, acaban de dirigir una nueva exposición al ministro de Agricultura por conducto de la misma corporación.

En ella se manifiesta que lo que procede ahora es adoptar energicas medidas para que «todos los vinos exóticos nuevos sean sujetos á un exámen riguroso en el momento de su introducción en Francia.» Esta es la pesadilla; la introducción en Francia. No es, pues, la higiene, la salud lo que preocupa á aquellos señores; pues entonces pedirían el mismo rigor para los vinos franceses, en los cuales sabido es que entra, por tanto, lo artificial.

Se trata de continuar la campaña contra los nuestros. Se agotó ya el tema de la fuchsina y empezó el del yeso; y por si acaso ó por si el recurso falta, se trata ya anticipadamente de hacer recaer abstractas é indefinidas sospechas sobre todos los vinos extranjeros.

Por nuestra parte, debemos evitar todo pretexto; pues un solo proceso que se formara en Francia por la presencia del yeso en mayores proporciones que las permitidas, bastaría para que nuestros vecinos llenase el mundo con sus clamores.

#### UN ACCIDENTE MARÍTIMO.

En el número del domingo, nuestro colega *Las Provincias* se ocupaba de un incidente marítimo ocurrido en esta costa al vapor «Buena Ventura», cuya máquina había sufrido averías que la imposibilitaban para dar rumbo al buque, haciendo necesario que saliese en su auxilio la goleta de guerra «Caridad» que estaba en el puerto de Alicante. Esta goleta no pudo encontrar

al «Buena Ventura», que ha pasado cuatro días de peligro, llevando á bordo numerosos pasajeros, los cuales han sufrido horas de angustia mortal. Hé aquí la relación detallada de este incidente marítimo:

«El día 5 del actual salió de Jabea, con rumbo á Argel, el vapor «Buena Ventura», llevando á su bordo mas de cien pasajeros, en su mayor parte mujeres y niños. Serían las dos y 15 minutos próximamente de la madrugada del 6, cuando, encontrándose á mas de cincuenta millas de la costa, se rompió la barra de conexión y la tapa del cilindro, quedando el buque sin gobierno y á la merced de los vientos y las corrientes. En tan apurada situación, el capitán y la tripulación hicieron todos los esfuerzos imaginables para tomar tierra, pero todos fueron infructuosos. Sirvió el barco de juguete á las corrientes y los vientos, y tan pronto se veían próximos á estrellarse contra alguno de los muchos cabos y peñascos que tiene esta costa, como á larga distancia de ella.

Aumentaba lo angustioso de la situación el que el «Buena Ventura» no tenía á su bordo víveres, por cuando siendo tan corta la travesía, no se necesitan ordinariamente. En este estado pasó el día 6, y se presentó el 7 sin mejorar de situación; pero afortunadamente, una balandra que pasó por sus inmediaciones les socorrió con galleta y arroz en cantidad bastante para atender por el momento á la necesidad en que se encontraban. Trascorrió el tiempo ni encontraban buque alguno que pudiera remolcarlos ó recogerlos, crecían los apuros y por fin el viento los aproximó en la madrugada del 8 á unas doce millas de la costa, y enviando un bote á la rada de Moraira, pudo conocer el consignatario de Jabea, el acandalado comerciante y reputado armador Sr. Bolufer, la situación apurada en que se encontraba el vapor; y telegrafando á Alicante, se le contestó había salido un buque de guerra á socorrerlos.

Pero ¿qué ocurrió mientras tanto? que al «Buena Ventura» sin poder ser gobernado, se lo había llevado la corriente mar adentro fuera de la línea por donde navegan los vapores que cruzan el Mediterráneo. Solo tenían ya esperanza en la providencia, y esta se les apareció en la mañana del 9 bajo la forma de un bergantín goleta italiano llamado «Piamonte», de la matrícula de Génova, que, procedente de Savona, se dirigía á Pausacola (Májico), y enterado su capitán, D. Antonio Gamon, del estado en que se encontraba el pasaje y tripulación del «Buena Ventura», les dió cinco sacos de galleta y uno de arroz, sin querer recibir por ello cantidad alguna.

Como si esto no era bastante para hacerse digno de la gratitud de tanto desgraciado, tomó á remolque al vapor cuando éste se encontraba á 35 millas al Este del cabo de San Antonio, y lo condujo hasta la distancia del tres millas del mismo, en que tuvo que abandonarlo á la vista de Jabea, siendo como las cuatro y media de la tarde, por cuanto presentose de improviso una torbonada en que, recibiendo el viento de proa, lo hacía imposible la navegación. Difícil era todavía la situación del «Buena Ventura», pero afortunadamente el consignatario Sr. Bolufer lo reconoció, á pesar de que lo creía ya salvado por el buque de guerra que salió en su auxilio. Inmediatamente se trasladó á bordo del vapor «Pinzon» de los Sres. J. Roca y compañía de Barcelona, que se encontraba cargando pasa, y á la consignación de dicho señor, para poder comunicarse con aquel otro buque y conocer su estado.

D. Miguel Baldó, capitán del «Pinzon», tan luego tuvo noticia de lo que ocurría, hizo uso del telégrafo de bandera, y cuando después de algun tiempo pudo verse que el «Buena Ventura» demandaba inmediato socorro, mandó suspender la carga y preparar la marcha para ir á buscarlo, previa la venia del ayudante de marina. En este momento se presentó aquel á bordo, y conforme en un todo con lo propuesto, se levaron anclas y el «Pinzon», llevando á su bordo al Sr. Bolufer con parte de su familia, al ayudante de marina D. José Casaguola, varias otras señoras y reputados patronos y comerciantes que por casualidad se encontraban á bordo, hizo rumbo al mar. A unas dos millas recogió el bote del «Buena Ventura», que conducía al segundo del mismo, el cual iba en demanda de socorro. Este describió á grandes rasgos el estado de cansancio y postración en que todos se encontraban, y por fin, cuando se estaba ya cerca del desgraciado buque, su cubierta presentaba un aspecto que entristecía; recordaba á nuestra imaginación el célebre cuadro de Gisbert, titulado el «Desembarco de los Puritanos.» Hombres, mujeres, niños, todos saludaban con sus sombreros ó con sus pañuelos; era aquélla un espectáculo que conmovía y hacía que las lágrimas asomaran á los ojos.

El «Pinzon» amarró un cable al «Buena Ventura», y este, á las ocho de la noche, quedaba anclado en el mismo punto en que precisamente y á la misma hora hacia cuatro días había salido para su viaje. Pasajeros y tripulantes todos á una bendecían al capitán italiano que los había salvado del hambre y los había

aproximado á tierra, y que si no acabó su obra, fue por no permitirlo los elementos, y todos pedían que el gobierno de la nación hiciera una distinción al que tanto bien había hecho á más de cien iuser por su abnegación y caridad.

Digna es también de aplauso la conducta del Sr. Bolufer, pues desde el momento en que tuvo noticia de la avería ocurrida al «Buena Ventura», no descansó un instante, procurando por todos los medios salvarlo y remediar sus necesidades, no pudiendo menos de elogiar á D. Miguel Baldó, capitán del «Pinzon», el que sin vacilar, se ofreció desde luego á todo lo que fuera necesario para salvarlo, lo que verificó con la pericia y prontitud que distingue á nuestros marinos.

El día 10 el «Pinzon» para consumar su obra, se llevó al «Buena Ventura» remolcado á Alicante, quedando en Jabea los pasajeros que no quisieron seguir; pero como la situación de estos era sumamente angustiosa, pues cuando emigran al Africa no tienen más que el dinero preciso para el viaje, y carecían en absoluto de recursos para alimentarse, tanto el señor D. Cristóbal Bolufer, como su señor padre D. José Antonio, han dispuesto que se les devolviera el precio del pasaje, estando prontos á satisfacerles de su bolsillo si los armadores no estaban conformes. Los pasajeros los bendecían y alababan su comportamiento, lo cual no puede sorprender á los que conozcan las más chisimas pruebas que tienen dadas de su amor al pobre y al desvalido, y de su afán siempre por socorrer toda desgracia.

#### Sección local.

Los extravíos en el correo no cesan, antes bien de día en día son mas escandalosos. Repetidas veces nos hemos hecho eco de los diferentes casos de extravío que han ocurrido, algunos de los cuales sobrepasan á toda ponderación, y ahora tenemos que denunciar de nuevo la pérdida de toda la correspondencia enviada el día 12 á Madrid por una conocida casa de banca de esta ciudad, siendo de notar que en dichas cartas se remitía una respetable cantidad en letras de cambio, siendo de presumir que el volúmen de las cartas, debió ser causa de la pérdida sufrida.

Hasta ahora no sabemos si el extravío habra alcanzado á alguna otra casa; de todos modos llamamos la atención del Sr. Director de Correos hacia el hecho.

Creemos de nuestro deber recordar el

burlado no pocas veces. En aquella época, convencida la condesa de la bajeza de su máximo, expiaba con lágrimas de sangre sus extravíos anteriores. Estoy convencido de ello. Por odiosas que fuesen las medidas que adoptaba para reconquistar la fortuna de su esposo, jacasno eran dictadas por su amor de madre y por el deseo de repasar sus yerros en lo que á sus hijos atañía? Quizá también como otras mujeres que han estado á merced de una pasión violenta, experimentaba la necesidad de la virtud. Posible es que ella no conociese el valor de este sentimiento purísimo, sino en el momento que recojió la triste cosecha sembrada por sus errores. Cada vez que el joven Ernesto salía del aposento de su padre, sufría un interrogatorio inquisitorial sobre todo lo que el conde había dicho y hecho. El niño se presentaba con complacencia á los deseos de su madre, deseos que atribuía á un tierno sentimiento, y respondía aún antes que le preguntase la condesa. Mi visita fué un rayo de luz para Mad. de Restaud, quien quiso ver en mí el ministro de las venganzas del conde, resolviendo en conse-

cuencia no permitirme el acceso al lecho del moribundo. Llevado de un presentimiento siniestro, yo deseaba vivamente procurarme una entrevista con Mr. de Restaud, porque no dejaba de inquietarme vivamente el destino de la contra escritura: si por casualidad caía el documento en poder de la condesa, podía hacerla valer, suscitándose un proceso interminable entre ella y Gobseck. Yo conocía bastante al usurero para estar convencido de que jamás restituiría aquellos bienes á la condesa, y había bastantes sutilezas ó ardides en la contextura de aquellos títulos, cuya acción no podía ser ejercida por otro que por mí. Quise, pues, prevenir tantas dificultades y hasta infortunios y me presenté segunda vez en el palacio de la condesa.

—He notado, señora, dijo Darville á la vizcondesa de Graudieu adoptando un tono confidencial, que existen ciertos fenómenos morales, á los que no prestamos en el mundo la debida atención. Observador por naturaleza, he analizado involuntariamente los asuntos de intereses que han corrido y correu á mi cargo, en los que las pasiones se ponen vivamente en juego,

Gobseck y obtuve una condena. La condesa ocultó necesariamente este proceso, pero yo adquirí el derecho de sellar todos los muebles, como embargándolos, cuando muriese el conde. Entonces soborné á uno de los criados, y obtuve de él la promesa de que en los momentos en que su amo estuviese próximo á espirar, vendría á ponerlo en mi noticia, aun á altas horas de la noche, para que me fuese posible intervenir de pronto, y asustar á la condesa, amenazándola con sellarlo todo y saltar de esta manera la contra-escritura. Mas tarde supe que estudiaba el código mientras oía las quejas de su esposo moribundo. ¡Que espantosos cuadros presentarían las almas de los que se ven en torno de un lecho fúnebre si se pudiesen pintar sus ideas! Y es siempre el dinero el móvil de las intrigas que se elaboran, de las tramas que se urden, de los planes que se forman! Dejemos á un lado estos detalles bastante fastidiosos por su naturaleza, pero que habrán hecho que adviniereis los dolores de aquella mujer, los de su marido, y que os harán conocer los secretos de algunas interioridades caseras



# IMPRESA

DE  
**EL SERPIS,**  
**REDACCION Y ADMON.**

Sta. Elena 5.

En este Establecimiento se hacen toda clase de trabajos pertenecientes al ramo de impresion, como Facturas, Membretes cartas, Prospectos, Esquelas de defuncion, Circulares, etiquetas paños, Tarjetas visita, Idem felicitacion, Libros rayados para el comercio, Copiadores letrados, Muestrarios de paños, Carteles para funciones de Iglesia, Romances y demas trabajos a gusto del parroquiano. Tambien se hará papel pautado desde el n.º 1 al 6 a precios baratissimos.

Además de la perfección con que serán ejecutados los encargos, llamará a no dudar la atencion la gran baratura de los precios.

Se admiten encargos de encuadernacion.

**5, Santa Elena. 5.**

## Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

- |  |   |
|--|---|
| <b>Alpargaterias.</b><br>D. Antonio Pastor, plaza Portal Nuevo, 2.   | <b>Peluquerias.</b><br>D. Emeterio Lario, Mercado 1, entresuelo (esquina del Píñó).   |
| <b>Cafes y fondas.</b><br>D. Lorenzo Rigal, plaza s. Agustin, 20.  | <b>Petróleo, espíritu y aguardientes de todas clases.</b><br>D. Francisco Giner Martí, s. Miguel 40 esquina a la calle Mayor Almaceu. |
| <b>Constructor de cajas carton.</b><br>D. Miguel Aura, plaza Ferreros, 6.  | <b>Relojeria y depósito de máquinas Singer</b><br>D. Vicente Garcia, s. Nicolás, 4.   |
| <b>Droguerias.</b><br>D. Eduardo Fiol, P.º s. Agustin, 6.  | <b>Sombrererias.</b><br>D. Agustin Jarque, Mercado 10.  |
| <b>Drogueria, paqueteria, ultramarinos y coloniales.</b><br>Sres. Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardo.) | <b>Sastreria.</b><br>D. Federico Peña Vidal, s. Lorenzo 2, entresuelo.  |
| <b>Farmacias.</b><br>D. Santiago Monllor, s. Nicolás, 1.<br>D. Tomas Giner, Mercado 6, (Suceso de mallol.)           | <b>Zapateria.</b><br>D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27.   |
| <b>Lampisteria.</b><br>D. Desiderio Margerit, s. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana.)                                 |   |
| <b>Loza y cristal.</b><br>Sr. D. José Martínez, s. Mateo 14, (La Perla.)   |   |
| <b>Molinos.</b><br>Antonio Muñoz, sastrer, s. Lorenzo 16.  |   |

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes segun las lineas.

## IMPORTANTE.

En la calle de Santa Rita n.º 6, hay medidas para aridos ya contrastadas.

## VENTA.

De una colcha preciosa hecha a punto de aguja. Darán razon en casa Josefa Abad, la corredora, en la calle de la Cordeta n.º 21, primer piso derecha.

## Armonium.

Se vende uno nuevo procedente de una de las mejores fabricas de Paris, y se dará con gran rebaja en el precio de coste. Informarán en esta Admon.

## TIENDA DE LA PURISIMA

### DE JOSE VALERO.

En este acreditado Establecimiento se acaba de recibir un completo y variado surtido de géneros propios para verano, como son: Calcetines para caballero, variedad en precios y gustos.

Driles puro lino, Cretonas y Lanillas para trages, Cretonas, Zarazas, Percales para vestidos y camisas, desde 1 1/2 rs. en adelante.

Lanas para vestidos altas novedades, desde 1 1/2 rs. hasta 14 rs. vara.

Merinos pura lana, desde 8 rs.  
Y una infinidad mas de artículos, todos a precios muy reducidos.

Nota. Tengo el gusto de ofrecer a los Sres. Eclesiásticos el Casimir negro de 7 palmos ancho, propio para manteos y sotanas.

## Se alquila.

Se alquila en el barrio de S. Sebastian, la casa que antes ocupaba la fabrica de fis para establecimiento de una fabrica de paños. Posee tambien un pozo con agua de excelentes condiciones. Para tratar del arriendo, dirigirse a la calle de Santa Elena, núm. 15 principal.

porche exterior y una galería terrado para tender lana, siendo el local muy apropiado para establecimiento de una fabrica de paños. Posee tambien un pozo con agua de excelentes condiciones. Para tratar del arriendo, dirigirse a la calle de Santa Elena, núm. 15 principal.

# IMPORTANTÍSIMO.

Terminado el compromiso que la Empresa de EL SERPIS tenia con el Sr. Poblet para la impresion del periódico, y terminado tambien el contrato con el mismo señor respecto a los anuncios de la cuarta plana, la Empresa de EL SERPIS tiene el honor de participar a sus abonados, a los anunciantes y al público en general, que ha montado una completa y excelente imprenta, donde, además del periódico, se ejecutarán con prontitud, esmero y economia, toda clase de trabajos y encargos propios del ramo de impresion.

Los anunciantes podrán dirigirse desde luego para la insercion de los anuncios al Administrador de EL SERPIS D. Enrique Jordá, a quien, asimismo, se dirigirán las reclamaciones de los nuevos suscritores y todo lo que tenga relacion con la parte administrativa y económica del periódico.

La Redaccion, Administracion e Imprenta, se han trasladado a la calle de Sta. Elena, n.º 5 bajos, a donde se dirigirá la correspondencia.

# EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los dias menos los siguientes a festivos.

TERCER AÑO DE SU PUBLICACION.

Director,

Santiago Piug Perez.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Administrador,

Enrique Jordá Abad.

En Alcoy, 48 rs. trimestre.—Fuera, 24 rs. id.

PAGO ANTICIPADO.

SANTA ELENA 5, BAJOS.—Redaccion, Administracion e Imprenta.—SANTA ELENA 5, BAJOS.  
Para la venta de números sueltos.—Libreria de D. Antonio Gimeno, San Nicolás 4.

Aviso importante

A los señores MEDICOS, al CLERO, DENTISTAS, INGENIEROS y a sus personas que desean obtener el DIPLOMA de DOCTOR ó de LICENCIADO de una Universidad extranjera dirigirse con carta certificada a MEDICUS, 31 plaza del Rey, Jersey (Inglaterra) quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.

## CÁPSULAS MATHEY-CAYLUS

Preparadas por el Doctor CLIN.—PREMIO MONTYON.

Las Cápsulas Mathey-Caylus, con tenue envoltura de Glúten, no fatigan el estómago y están recomendadas por los Profesores de la Facultad de Medicina y los Médicos de los Hospitales de Paris, para curar rápidamente las Pérdidas antiguas ó recientes, la Gonorrea, la Hemorragia, la Cistitis del Cuello, el Catarro y las Enfermedades de la Vejiga y de los Organos génito-urinarios.

DEBEN TOMARSE DE 9 A 12 CÁPSULAS AL DIA.

Acompaña a cada frasco una instruccion detallada.

Las Verdaderas Cápsulas Mathey-Caylus se encuentran en las principales Droguerias y Farmacias, pero debe desconfiarse de las falsificaciones y exigirse en cada frasco la Marca de Fabrica (depo. H. D. C. en la firma CLIN y C. y la Medalla del PREMIO MONTYON.

## BAÑOS SULFUROSOS EN CASA

con el

### Azufre líquido volcanizado

DEL DR. TERRADES,

premiado con diploma de mérito y progreso.

Con el AZUFRE LIQUIDO VOLCANIZADO del Doctor Terrades pueden tomar los baños sulfurosos las familias en sus casas, con igual resultado y propiedades que los baños sulfurosos naturales. Pr. 10 rs. frasco para dos baños.

Puntos de venta: Madrid, Prado 8.—Provincias, principales farmacias.

Alcoy, Sta. Elena 5, bajo.

## GERANINA.

(Medicamento anestésico y corroborante del doctor Terrades, premiado con diploma de mérito y progreso.)

Es el gran remedio de la gastralgia (dolor de estómago) aunque vaya acompañada de vómitos. Calma en un momento los retortijones intestinales; la diarrea cólica; la odontalgia cuando es muy dolorosa y los cólicos uterinos tan frecuentes en las jóvenes a la aparicion de las reglas, cuya expulsion regulariza. Conviene especialmente al bello sexo y en general a toda persona débil, nerviosa y delicada.

En su confeccion no entra absolutamente ninguna sustancia narcotica ni peligrosa para la salud.

Puntos de venta: Madrid, Prado 8.—Provincias, principales farmacias.

ALCOY, STA. ELENA 5, BAJO.

## VERDADERO RETRATO

DE

### Nuestro Señor Jesucristo.

COPIA EXACTÍSIMA

del que envió al Senado Romano Publius Lentulus, Gobernador de Judea.

Esta preciosa lámina, cuya vista impresionada profundamente, va acompañada de la comunicacion que pasó al Senado Romano el Gobernador de Judea que vio a Ntro. Señor Jesucristo.

Precio: 6 rs.—Los señores que envíen el siguiente Cupon y 5 rs. en sellos de correo al Señor Director de las Oficinas de Publicidad (Tallers, 2) en Barcelona recibirán dicha lámina franca de porte y cuidadosamente arrollada a vuelta de correo.

EL SERPIS.—ALCOY.

N. S. J. N. S. J.

CUPON.

Vale por un ejemplar.

## SOMBRAS.

Magnifico Album, con ayuda del cual y sin ninguna clase de aparato, se hacen salir en la pared a todas las horas del dia y de la noche figuras de hombres y de animales a la distancia y del tamaño que se desea. Acompaña a dicho Album una curiosa invencion que hace aparecer en las paredes de las habitaciones y de las calles, en las ruinas, etc., la gloriosa Imagen de Ntro. Señor Jesucristo.

Precio: 7 rs.—Los señores que envíen el siguiente Cupon cortado y 6 rs. en sellos de correo al Sr. Director de las Oficinas de Publicidad, (Tallers, 2), en Barcelona, lo recibirán franco de porte a vuelta de correo.

EL SERPIS.—ALCOY.

Sombas. Sombas.

CUPON.

Vale por un ejemplar.

## AVISO.

Se desea comprar un longitudinal en buen estado y a timos sistemas. Darán razon en esta Administracion.

## Lana para colchones.

En la calle de San Cristóbal núm. 28, se ha recibido una buena partida de superior calidad a precios ventajosos.